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Бдительно несет службу 
ражке!

на границе воин в зеленой фу- 
Фотохраника ТАСС.

ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА
Ежегодно в нашей стране 

как большой всенародный 
праздник отмечается День по
граничника. На десятки тысяч 
километров пролегла государ
ственная граница Советского 
Союза. На островах и скали
стом побережье Северного Ле
довитого океана, на Чукотке и 
Камчатке, на Сахалине и в 
дальневосточной тайге, в горах 
Памира и песках Средней Азии, 
на Каспии и Кавказе, на запад
ных рубежах нашей Родины 
днем и ночью, в мороз и жару 
несут свою бессменную вахту 
зоркие часовые.

Славная история советских 
пограничных войск начинается 
с 28 мая 1918 года, когда 
В. И. Ленин подписал декрет 
Совета Народных Комиссаров 
об учреждении пограничной ох
раны. Советские пограничные 
войска прошли большой бое
вой путь. В довоенные годы, 
проявляя мужество и героизм, 
высочайшую бдительность и 
зоркость, воины в зеленых фу
ражках задержали и обезвреди
ли тысячи вражеских лазут
чиков, предотвратили множест
во диверсий. Пограничники пер
выми приняли на себя веро-

ломный удар гитлеровских пол
чищ в июне 1941 года.

Сейчас боевую эстафету из 
рук своих отцов и старших 
братьев приняли молодые вои
ны. Благодаря неустанной за
боте Коммунистической партии 
и Советского правительства по
граничные войска имеют все 
необходимое для защиты свя
щенных рубежей нашей Отчиз
ны. Воины совершенствуют 
свое боевое мастерство, доби
ваются больших успехов в уче
бе и службе.

Границы СССР охраняет 
весь народ. Большую помощь 
оказывают жители погранич
ных областей. Здесь действуют 
добровольные народные дружи
ны, как их называют—вторые 
заставы, отряды юных друзей 
пограничников. Воинское му
жество пограничников в сочета
нии с современной техникой 
делают советскую границу недо
ступной для врага.

Претворяя в жизнь ленин
ские заветы, верные славным 
боевым традициям, советские 
пограничники проявляют неос
лабную бдительность, они все
гда начеку.

Стройка в тайге
АРСЕНЬЕВ (Приморский 

край). В уссурийской тайге 
начались работы по соору-
жению крупнейшего на

£Дальнем Востоке Ново-Ми- 
йхайловского деревообраба- I тывающего комбината.

Ново-Михайловский ком- I бинат — предприятие широ- 
_ кого профиля. В комплекс 
(комбината войдут несколь

ко крупных лесопильных и 
фанерных заводов, мощных 
фабрик по выпуску из от- I ходов лесопиления древес
ностружечных и древесно
волокнистых плит, первый 
на Дальнем Востоке завод 

■ по производству канифоли I и другие предприятия. 

■ Покупка по почте

I
 АСБЕСТ. На ударной 

комсомольской стройке ас- 
бообогатительной фабрики

Навстречу выборам

АГИТАТОРЫ
Осталось пятнадцать дней до выборов в 

Верховный Совет СССР. Около тысячи семи
сот горожан придут в этот день на избира
тельный участок № 49/283 на Опорной ули
це. Вместе с Другими трудящимися Кировско
го района они будут голосовать за кандидата 
3 депутаты Совета Союза 3. В. Пушкареву и 
кандидата в депутаты Совета Национальностей 
В. Д. Калмыкова.

Работу на этом участке ведет коллектив 
агитаторов Свердловскгражданстроя. В кол
лектив входит 141 агитатор, в том числе и 
опытные, многократно участвовавшие в изби
рательных кампаниях агитаторы, и молодежь, 
Для которой эта работа является одновремен
но и школой.

Какую работу проделали наши агитаторы?
ПрежДе всего, проверены списки избирате- 

тей, в них внесены все необходимые измене-

Во-вторых, каждый избиратель осведомлен 
э новом порядке проведения выборов — 
)ечь идет о том, что выборы 12 июня закон
чатся не в 12, как раньше, а в 10 часов ве-

Но главное—это непосредственно агитацион
ная разъяснительная работа, которая посто
янно проводится как на участке, так и во 
время обхода квартир, во время бесед с из
бирателями.

Эти беседы — самая действенная форма 
агитационной работы.

Отлично справляются со своей задачей та
кие агитаторы, как, например, старший инже
нер треста по технике безопасности В. А. Ан- 
тышев, возглавляющий группу агитаторов, 
прикрепленную к дому № 18 на Опорной ули
це. Агитаторы этой группы сразу же обошли 
все квартиры, переписали избирателей, просто, 
доходчиво рассказали им биографии канДида- 
ов, подробно отвечали на все вопросы. Боль
ное внимание тов. Антышев уделяет нагляд- 
юй агитации. Многие лозунги и плакаты он 
1ишет сам.

Очень добросовестно относится к своим 
обязанностям и старший агитатор И. Н. Ко
пейкин, столяр пятого управления. У него есть 
и подход к людям и умение доходчиво, ясно 
отвечать на вопросы.

Превосходно разбирается в сложных вопро
сах внутренней и внешней политики бывший 
офицер. Советской Армии, теперь работник 
девятого управления И. А. Супруненко. Вы
сокий уровень политического и культурного 
развития позволяет ем^ отвечать на любые, 
самые сложные . вопросы, его беседы всегда 
привлекают внимание, вызывают большой ин
терес.

Большую роль в проведении избирательной 
кампании играет и работа на самом участке.

Здесь же, в агитпункте, агитаторы могут 
получить консультацию у хорошо подготовлен
ных товарищей. Из дежурных агитаторов 
нужно отметить прежде всего пенсионера 
К. М. Завадского, проводящего здесь яркие, 
содержательные беседы.

Мйого внимания подготовке агитаторов 
уделяют партийные организации управлений.

Г. БАЮНКИН, 
секретарь парторганизации треста 

Свердловскгражданстрой.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

побывали 
свердловской 
торг». Они 
строительную

представители 
базы «Посыл- 

пришли на 
площадку с

СВЕРДЛОВСКИМ
О££АН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА 

ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 40 (2304).

Hifri
Трест

СУББОТА, 28 МАЯ 
1966 г.

Свердловск-
Гражданстрой должен 
ввести в этом году де
сять детских учрежде
ний. В них смогут спра
вить новоселье 1680 ма
лышей! Два, которые 
надо было сдать еще в
прошлом году, сейчас
действуют. Строительст
во восьми ведется мед
ленно.

Вот одна история с 
детским садом завода 
резиновых технических 
изделий.

Заместитель директо
ра завода Стефанский 
говорит:

— Документацию мы 
выдали строителям в 
прошлом году. Правда, 
они решили внести из
менения в типовой про-

Год изд. 
XXIV

Цена 
1 коп.

образцами различных това
ров. Около пятисот чело
век оформили заказы.

Планов громадье
Меняют свой облик сов

хозы и колхозы. В этом им 
помогают механизирован
ные колонны строителей.

Только в первом кварта
ле трест Свердловсксовхоз- 
строй ввел в эксплуатацию 
дома общей площадью в 
2120 квадратных метров, 
цех клеточных несушек — 
на 22 тысячи голов на 
Свердловской птицефабри
ке, птичник на 20 тысяч го
лов в Камышловском сов
хозе.

6 детские садики
Рабкоровский рейд

ект, в частности заме
нить бутобетонные фун
даменты на сборные с 
тем, чтобы поручить эту 
работу специализиро
ванной организации.

А дальше? Трудно су
дить, кто тут виноват, 
кто прав, но пока вно
сили поправки, пока со-

«нуль» делается по сию 
пору, то есть пять ме
сяцев.

В чем дело?
— Скальный грунт,— 

сказали рабочие управ-
ления механизации
№ 1, — трудно было

гласовывали проект-
ной организацией, по
ка... совнархоз был лик
видирован и смету при
шлось отправить в Мо
скву. Сейчас, таким об
разом, не решен пол
ностью вопрос с финан
сированием.

...Строительство на
чалось в декабре. И

делать
— А 

должали 
первый

котлован.
потом, — про- 

। они, — мы в 
раз выполняем

такую работу.
Если такие темпы бу

дут и дальше, то... уже 
закупленная мебель для
детсада так и останется
в этом году на складе, 
а главное — ребятишки 
не испытают радости но
воселья.

«Поведем решительную борьбу бесхозяйственностью!». Так 
назывался материал рабкоровского рейда, опубликованный в № 33 
«Свердловского строителя». В нем, в частности, рассказывалось о плохом 
хранении материалов на складе восьмого управления и строительстве до
ма по улице Папанина.

Редакции ответили секретарь партбюро восьмого управления тов. Груз
дев и председатель группы содействия народному контролю тов. Кабалин. 
Вот что они сообщили.

«Материалы рабкоровского рейда были рассмотрены на заседании пар
тийного бюро управления, которое потребовало от руководителей управ
ления тт. Фалько и Вида принять меры к ликвидации бесхозяйственно
сти.

В настоящее время на центральном складе проведено складирование 
материалов, сделана чистка территории, заканчивается настил полов, 
стеллажей в хранилищах и ремонт крыши.

На строительстве жилого дома по ул. Папанина проведена уборка 
строительного мусора, складирование материалов и поддерживается не
обходимая культура при производстве строительно-монтажных работ.

Прораб Б. И. Островский за халатное отношение к исполнению своих 
служебных обязанностей на строительстве жилого дома был понижен в 
должности, а в настоящее время уволен из управления.

Детсад фирмы «Урал- 
обувь» в точности такой 
же, как для завода ре
зиновых технических из
делий. Из трех корпу
сов, соединенных гале
реями. На 280 мест. Но 
здесь оставили фунда
менты бутобетонные. И 
они, очевидно, будут 
сделаны гораздо быст
рее, чем те, сборные. 
Устройство их только на
чалось. Сделано боль
шинство траншей, надо 
заливать бетон. Но нет 
досок для опалубки. По
чти каждый день со 
стройки отправляют двух 
плотников за досками 
на деревообрабатываю
щий завод, но безре
зультатно. А надо ска
зать, что это очень 
длинные поездки — с 
поселка Изоплит. На за
воде считают, очевидно, 
детсады не первосте
пенными объектами и 
для них не находится да
же досок, идущих на 
опалубку.

А вот еще печальные 
истории из сооружения 
детсадов. Даже из бо
гатой строительной го
родской практики труд
но представить такое. 
Здание детсада без 
окон, дверей, крыши и 
веранд, лестничных мар
шей и площадок соби
раются сдавать в... 
июне.

Конечно, хорошо быть 
оптимистом и верить, 
что строители 26 управ
ления и субподрядчики 
так нажмут, что и штука- 
ТУРКУ, и настилку полов, 
и малярку, и сантехни
ческие, электромонтаж- 
(Окончание на 4-й стр.1.



НАШ ДЕВИЗ—ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО’
Высокое качество 

строительных работ — 
это серьезнейшая про
блема, которой должно 
быть уделено самое 
большое внимание, тем 
более, что пока каче
ство сдаваемых нами 
объектов в большинст
ве случаев не соответ
ствует предъявляемым 
к нему требованиям.

Мне хочется остано
виться на некоторых 
явлениях, отрицатель
но влияющих на каче
ство строительства, и 
на мероприятиях, осу
ществление которых, 
несомненно, даст поло
жительный результат.

Понятно, что каче
ство наших работ во 
многом определяется 
качеством изделий и 
материалов, поступаю
щих на площадку.

Итак, прежде всего 
наши претензии к ка
честву строительных 
материалов и, в пер
вую очередь, кирпича, 
который и сегодня яв
ляется самым массо
вым стеновым мате
риалом.

В настоящее время 
до 60 процентов кир
пича, поступающего к 
нам на объекты, не 
соответствует стандар
ту (ГОСТ 530-54). 
Причем и сам стандарт 
имеет тот очень серь
езный недостаток, что 
не предусматривает 
сортность кирпича. 
Фактически марка и 
сорт кирпича, поступа
ющего с завода «Ново- 
строй», зачастую зна
чительно ниже указан
ной в заводском пас
порте. Отклонения в 
размерах кирпича иног
да доходят до трех 
сантиметров, что со
вершенно недопусти
мо. Большое количест
во кирпича имеет тре
щины; зачастую отсут
ствует правильная ге
ометрическая форма, а 
это все неизбежно от
ражается на качестве 
кладки. Недавно мы 
вынуждены были 
пред ъ я в и т ь « Ново- 
строю» рекламацию на 
качество кирпича, по
ступающего на площад
ку общежития Поли
технического институ
та.

В результате завод 
заменил 30 тысяч 
штук недоброкачест
венного кирпича. Факт 
говорит сам за себя.

Большинство строя
ШП111111||||1111111Ш111Ш1Ш11Ш1111Ш111ШШШШ1Ш111Ш1111111111Ш11Ш1Ш11111111Ш1111Ш1ШШ11ШШ111Ш111Ш111111111Ш111П1111111111111И11Ш1111111Ш11111Ш1Ш ставлению и использова-

Юго-западный район. Здесь, на монтаже 45-квартирного дома, 
успешно трудятся две отличные бригады монтажников домострои
тельного комбината Якова Боднара и Виктора Пыжьянова. Их 
работа всегда получает только высокую оценку. НА СНИМКЕ вы

видите за монтажом лестничной площадки звеньевого из бригады 
Боднара Александра ЛАРИОНОВА, монтажника Григория ДОЛ
ГИХ и электросварщика Владимира КАПОРИКОВА.

щихся жилых и культур
но-бытовых объектов мы 
облицовываем полутор
ным силикатным кирпи
чом, который поступает с 
Каменск-Уральского за
вода силикатного кирпича. 
Доставка проводится так 
называемым бесперегру- 
зочным способом, то есть 
погружают его в автома
шины штабелями, сразу 
же с вагонетки, только 
что вышедший из автокла
ва. Кирпич, не достигший 
необходимой механиче
ской прочности, особенно 
находящийся внутри шта
беля, после перевоз
ки на расстояние в 
сто километров, посту
пает на объект с повреж
денными гранями, от зна
чительной части кирпича 
остаются лишь половинки 
и трехчетверки, непригод
ные для облицовки. Дав

ЛЕКАРСТВО ОТ БРАКА
но назрел вопрос об орга
низованной доставке об
лицовочного силикатного 
кирпича в специально из
готовленных для этой це
ли контейнерах, но осу
ществление этого меро
приятия затрудняют ве
домственные коммерче
ские интересы.

Качество железобетон
ных изделий, выпускае
мых заводами треста 
Стройдеталь № 70 и за
водом имени Ленинского 
комсомола, также невы
сокое как по наружному 
виду, так и по допускам и 
прочности бетона. Боль
шинство изделий прихо
дится штукатурить на 
объекте из-за раковин в 
бетоне, неровностей и на
плывов. Некоторые кон
струкции имеют значи
тельные отклонения в 
размерах до 15 процен
тов. Плохо изготовленную 
конструкцию иногда не
возможно уложить в про
ектное положение и при
ходится стесывать лиш
ние сантиметры. В связи 
с этим на наших объек
тах появилась новая про
фессия — «доводчики»— 
рабочие вроде каменоте
сов, которые зубилом до
водят конструкцию До 
проектных размеров. Все 
это влечет за собой до
полнительные затраты 
труда и снижает качество 
работ. Достаточно ска

зать, что наше управле
ние в прошлом году из- 
за «доводки» железобе
тонных конструкций пере
расходовало 12 тысяч ру
блей фонда заработной 
платы,

В текущем году мы 
особенно внимательно 
относились к приему из
делий и материалов, неод
нократно предъявляли
претензии заводам-по
ставщикам, за недоброка
чественную продукцию, 
но эта мера не дает до
статочных результатов, 
так как другие строи
тельные управления тут 
же принимают эту продук
цию без всяких претен
зий.

Качество строительных 
работ страдает также от 
несвоевременной и неком
плектной поставки мате
риалов и изделий. Из-за 

этого мы часто нарушаем 
технологию производст
ва. Наши графини работ 
совершенно не увязаны с 
лимитом на материалы и 
железобетонные конст
рукции. К этому можно 
прибавить так называемые 
«согласования» с цехами 
треста Стройдеталь № 70, 
по которым материалы 
поступают в сроки, совер
шенно не увязанные с по
требностями производст
ва, в результате чего 
прорабы зачастую вынуж
дены из-за отсутствия же
лезобетонных изделий ос
тавлять оплошные колод
цы в межэтажных пере- 
кр.ытиях или разрубать на 
части плиты больших раз
меров и заполнять ими 
оставшиеся проемы. Осо
бенно плохо мы обеспече
ны лестничными площад
ками и маршами, балкон
ными плитами и прогона
ми, изготовляемыми Ниж- 
не-Исетским заводом же
лезобетонных изделий. 
Этот завод «согласовыва
ет» сроки поставки «в те
чение месяца» и наши не
однократные попытки из
менить такой порядок ос
таются безрезультатными.

На многих наших объ
ектах не уделяется дол
жного внимания вопросам 
правильного складирова
ния и хранения материа
лов, что также приводит 
к снижению качества 
•строительных материалов 

я конструкций. Особенно 
неудовлетворительно на 
наших объектах’ складиру
ются и хранятся столяр
ные изделия и прокатные 
гипсовые перегородки и 
это серьезно влияет на 
качество работ.

Необходимый уровень 
качества определяется 
техническими условиями 
и правилами производства 
работ. Между тем, в на
шей практике встречают
ся многочисленные фак
ты нарушения техниче
ских условий и приводить 
их можно сколько угод
но. Особенно большие 
нарушения требований 
технических условий 
встречаются при кирпич
ной кладке, монтаже 
сборного железобетона и 
устройстве мягкой кров
ли.

Установлено, что плохо 
выложенная стена в два 
с половиной кирпича рав
ноценна в теплотехниче
ском отношении качест
венно сложенной стене в 
один кирпич.

Проведенная в тресте 
Свердловскгражданстр о й 
специализация управле
ний уже дает свои поло
жительные результаты, 
что видно на улучшаю

ПЛАНЫ НОТ НА СТРОЙКАХ
Планы научной орга

низации труда и произ
водства находят все бо
лее широкое примене
ние на стройках Сверд
ловска и области. Они 
помогают наладить чет
кий ритм при сооруже
нии самых различных 
объектов. В подразделе
ниях Главсредуралстроя 
за первый квартал это
го года составлено 168 
планов НОТ. В них вклю
чено 2423- мероприятия, 

которые при их выпол
нении дадут экономиче
ский эффект в 1 милли
он 225 тысяч оублей. 
Около шести тысяч че
ловек принимают учас

тие в составлении и 
дальнейшей разработке 
и реализации этих пла
нов. В этом году перед 
новаторами строек по
ставлены новые задачи. 
Количество планов НОТ 
должно увеличиться до 
400.

В трестах, управлениях 
и на отдельных строи
тельных участках накоп
лен определенный опыт 
по составлению и внед
рению планов научной 
организации труда. Не
давно представители 56 
предприятий Главсред
уралстроя собрались в 
Свердловском Доме тех
ники, чтобы перенять

щемся качестве кладки. 
Недавно проведенное об
следование и взаимный 
контроль качества работ 
показали, что некоторые 
бригады каменщиков за
метно улучшили качество 
кирпичной кладки. Осо
бенно хороших результа
тов добились бригады ка
менщиков тт. Петрова, 
Никонова, Нечаева и ряд 
других.

Однако встречается 
еще кладка с утолщенны
ми швами, с отклонения
ми от вертикали, без не
обходимой перевязки и 
т. д. В этом смысле не
обходимо крепко подтя
нуться бригаде тов. Буч
нева и еще некоторым.

Борьба с нарушениями 
технических условий дол
жна проводиться путем 
повышения квалификации 

рабочих, организации 
школ передовых методов 
труда, повышения квали
фикации технического 
персонала строек, а так
же путем введения мате
риальной ответственности 
за плохое качество работ. 
Необходимо выявлять ви
новников брака, относить 
переделки за их счет или 
добиваться частичного 
возмещения материально
го ущерба. 

Внимание техническо

го персонала должно быть 
постоянно приковано к 
вопросам совершенство
вания технологии произ
водства и обеспечения 
высокого качества работ. 
Но это возможно лишь 
при освобождении его от 
целого ряда несвойствен
ных ему обязанностей; 
выполнение хозяйствен
но-снабженческих функ
ций, выписывание огром
ного количества нарядов 
и т. д. Необходимо перей
ти на максимальную оп
лату труда по аккордным 
и аккордно-премиальным 
нарядам по заранее со
ставленным калькуляци
ям. По этой системе у 
нас оплачивается сейчас 
до 65 процентов выпол
ненных работ. Однако мы 
ставим перед собой зада
чу охватить системой ак
кордов уже в ближайшее 
время до 75 процентов 
работ, что является впол
не реальным.

Многочисленные недо
статки в качестве строи
тельных работ ставят пе
ред армией строителей 
большие серьезные зада
чи.

Необходимо серьезней
шим образом заняться во
просами качества и при
нять все необходимые 
меры для поднятия каче
ства строительства на вы
сокий уровень.

Д. КИСЕЛЬГОФ, 
начальник 

строительного 
управления № 14.

опыт лучших, подвести 
некоторые итоги, выска
зать новые предложе
ния. В работе семинара 
приняли участие послан
цы строек не только 
Свердловской, но и Тю
менской областей.

Собравшиеся внима
тельно выслушали сооб
щение работников
Свердловского домо
строительного комбина
та, треста Оргтехстрой, 
завода железобетонных 
изделий имени Ленин
ского комсомола, лабо
ратории НОТ Уральско
го госуниверситета и 
других организаций. Зна
чительные шаги по со- 

нию планов научной ор
ганизации труда проде
ланы на домостроитель
ном комбинате. С помо
щью этих планов нала
живается поточный ме
тод возведения зданий 
и сооружений.

На заводе ЖБИ часто 
можно видеть сотрудни
ков лаборатории НОТ 
Госуниверситета. Они 
много делают по разра
ботке вопросов психо
физиологии на основе 
практических исследо
ваний. Учитываются ин
тенсивность труда на 
отдельных участках, наи
более благоприятное со
четание работы и отды
ха, последовательность 
операций и т. д. Твор
ческое содружество с 
учеными приносит хоро
шие плоды.

Дальнейшее внедре
ние планов научной ор
ганизации труда на 
стройках Свердловска 
позволит ускорить тем
пы возведения жилых и 
промышленных зданий, 
улучшить качество их 
отделки.



О СВЕРДЛОВСКЕ, во Дворце культуры имени 
Горького, состоялась общесоюзная научно- 

техническая конференция «Производство и примене
ние пластмасс в сантехустройствах».

В работе конференции принимало участие 280 
человек из 116 организаций, находящихся в 51 го
роде.

С докладами перед участниками конференции вы
ступили инженер' А. С. Быстров (Москва), кандидат 
технических наук С. В. Ехлаков (Москва), инженер 
В. Э. Новиковский (Москва), кандидат технических 
наук В. С. Логинов (Саратов), кандидат технических 
наук С. Д. Дубровкин (Москва), инженер К. Г. Коз
лов (Свердловск) и другие.

Участники конференции осмотрели стройки

Свердловска и мастерские треста Уралсантехмон- = 
таж, побывали в Нижнем Тагиле.

Во время конференции двадцати пяти рабочим и = 
инженерно-техническим работникам треста Урал-1 
сантехмонтаж были вручены медали ВДНХ за внед- = 
рение полимерных материалов в сантехнике.

Золотую медаль ВДНХ получил главный техно- = 
лог треста К. Г. Козлов.

В числе награжденных серебряными медалями = 
С. Ф. Власов, старший мастер Свердловского район- а 
ного управления, А. Я. Веккер, слесарь Нижне-Та- | 
гильского управления, М. А. Балыдин, слесарь = 
Свердловского районного управления, и другие.

Сегодня в нашей газете выступают некоторые
I

участники конференции.
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РЕЗУЛЬТАТЫ ИССЛЕДОВАНИИ
ПО ПРИМЕНЕНИЮ ПЛАСТМАССОВЫХ ТРУБОПРОВОДОВ

В последние годы в нашей 
стране начато применение труб из 
полиэтилена высокой плотности 
(ПВП) для систем внутренней ка
нализации. За рубежом для ука
занных систем широко применя
ются в основном трубы из твердого 
поливинилхлорида (ПВХ).

■Из разъемных соединений та
ких труб наибольшее применение 
нашли раструбные соединения с 
желобками и резиновыми уплот
нительными кольцами. Эти соеди
нения необходимы для компенса
ции температурных удлинений 
труб и удобства присоединения 
санитарно-технических приборов 
к отводным трубопроводам.

Перспективы применения пласт-

Кандидат технических наук 
С. Д. ДУБРОВКИН

массовых труб 
экономической 
Как показали

определяются их 
эффективностью, 

исследования
ЦНИИЭП инженерного оборудова
ния, применение пластмассовых 
труб и фасонных частей в систе
мах внутренней канализации жи
лых домов при монтаже россыпью 
дает экономию 1,6—2,1 рубля на 
один погонный метр трубопрово
да, в том числе эффект в строи
тельстве 0,8 —1,0 рубля. Примене
ние санитарно-технических кабин 
также дает экономический эф
фект, хотя и несколько меньший.

Экономия, получаемая в резуль
тате применения в системах кана
лизации труб и соединительных де
талей из ПВХ, на 20—30 процен
тов выше, чем при прокладке тру
бопроводов из ПВП.

Учитывая лучшие показатели 
ПВХ в сравнении с ПВП, в отно
шении стойкости к механическому 
воздействию абразивных частиц, 
жестокости, невозгораемости, сле
дует рекомендовать преимущест
венно трубы и фасонные части из 
ПВХ для устройства хозяйствен
но-фекальной канализации в жи
лых домах.

При внедрении пластмассовых 
канализационных трубопроводов 
основной эффект создается в сфе
ре строительства. Строительная 
себестоимость трубопроводов из 
ПВХ на 30—40 процентов, а тру-

бопроводов из ПВП — на 22 — 36 
процентов ниже себестоимости 
трубопроводов из чугунных труб 
и фасонных частей. С применени
ем пластмассовых трубопроводов 
количество монтажных узлов сни
жается на 30—50 процентов; чис
ло соединений, выполняемых на 
монтаже россыпью, уменьшается в 
среднем на 25—30 процентов, при 
увеличении количества заготови
тельных соединений на 30—70 
процентов; уровень индустриаль- 
ности при замене металлических 
трубопроводов на объекте возра
стает в 3,7—4,1 раза, в санитар
но-технических кабинах _  в 2,2— 
2,6 раза.

Пластмассовые трубы и фасон
ные части в системах внутренней 
канализации позволяют уменьшить 
монтажные трудозатраты в 3—3,5

раза при одновременном снижении 
заготовительной трудоемкости на 
40—60 процентов и сокращении 
суммарных затрат труда пример
но вдвое, по сравнению с чугунны
ми канализационными трубопро
водами. Экономится до шести 
килограммов чугуна на один квад
ратный метр жилой площади. Вес 
канализационных трубопроводов- с 
применением труб из ПВП . сни-
жается в 13—14 раз, труб
ПВХ в 11 — 13 раз.

из

Соединения с резиновыми уп
лотнительными кольцами применя
ются при монтаже тонкостенных 
труб из ПВП. Такие трубы ис
пользуются также для систем 
внутренних водостоков, обычно в 
зданиях высотой до девяти этажей 
включительно. При монтаже внут
ренних водостоков в зданиях боль
шей этажности на верхних девяти 
этажах рекомендуется применять
канализационные тонкостенные
трубы, на нижних этажах—трубы 
среднего типа. /
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Пластмассы

здоровых и безопасных 
условий труда. Для оп
латы всех сдельных ра
бот используются нор
мы, разработанные нор-

вин, сварка и 
совка, проверка 
и упаковка.

Новые цехи 
лые, чистые 
ния. Создавая 
уделили много 
ния вопросу

поставок их для 
строительства.

Настало время

— свет- 
помеще- 
их, мы 

внима- 
создания

термическими свойствами, 
из такого 'Стекловолокна 
быть широко использованы 
родном хозяйстве.

Фото Э. Габриеляна.

цены сантехниче- 
изделий из полиме- 
Цена их по ка оста- 

высокой. Напри- 
стоимость лласт-

тельностью операций: 
деталировка, комплек-

начинают внедряться в 
сантехнику, но уже ощу
щается их недостаток.

Однако экономиче
ский эффект, который 
дает внедрение поли
мерных материалов, 
убеждает в необходимо
сти резкого увеличения
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ЕРЕВАН. Высококачественное 
искусственное волокно из перли
та получено в Армянском научно- 
исследовательском институте кам
ня и силикатов. Залежи этих гор
ных пород очень велики в рес
публике. Аспирантке лаборатории 
стекла и стекловолокна Возе Ро- 
стомян (на снимке) под руковод
ством 'доктора химических наук 
профессора М. С. Аслановой уда
лась получить из армянских пер
литов стекловолокно, обладающее 
повышенными механическими и

ПОЛИМЕРНЫЕ МАТЕРИАЛЫСАНИТАРНОТЕХНИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

lUUULUlUIUlUUUUUUIUlllllUUUUUllEKUHUlUUlUH 
ПРИМЕНЕНИЕ J.

За последнее время на 
стройках Свердловска и 
других городов Средне
го Урала широкое рас
пространение в сантехни
ке получили полимерные 
материалы.

На оборудование од
ной квартиры затрачива
лось более 245 кг метал
ла. Замена традиционных 
чугунных труб и других 
изделий из металла по
лиэтиленовыми позволи
ла сократить расход этих 
материалов в квартире 
до 115 килограммов.

Заменив металлические 
изделия полиэтиленовы
ми, мы тем самым вне
сли изменения в типовые 
проекты.

Как показал опыт, труб-

ная 
ная 
ней 
ных 
ных

заготовка, выполнен-
сваркой, 
заготовок,

экономич-

с помощью 
частей.

собран- 
фасон-

Внедрение в 
водство сварных

произ- 
трубо-

проводов дало возмож
ность 'заготовительным 
цехам избавиться от вы
нужденных простоев из- 
за перебоев в обеспече
нии фасонными частями 
нужного ассортимента, 
получать трубные узлы 
более высокого качест
ва и резко снизить по
требность в натураль
ном каучуке — основ
ном компоненте рези
новых колец.

большинство трубных 
узлов стандартные, то

есть имеют постоянную 
длину и конфигурацию. 
Это освобождает от не
обходимости замеров 
или составления мон
тажных чертежей. Боль
шое распространение 
получили сифоны из по
лиэтилена высокой плот
ности. Под умывальни
ками, мойками и рако
винами устанавливаются 
бутылочные сифоны, 
под ваннами — наполь
ные. Они с успехом за
меняют чугунные, хро-
мированные 
сифоны.

В основу

и другие

технологии
положен поточно - спе
циализированный метод 
обработки деталей со 
следующей последова-

ТРУБ ДЛЯ ТРАНСПОРТИРОВКИ ГАЗА
РИМЕНЕНИЕ 
вых труб в

пластмассо- 
распредели-

тельных дворовых и внут
ридомовых газовых сетях являет
ся одним из перспективных нап
равлений технического прогресса 
в газовой промышленности.

Винипластовые и полиэтилено
вые трубы газонепроницаемы, об
ладают высокими диэлектрически
ми качествами, не подвержены 
электрической коррозии и нечув
ствительны к блуждающим токам.

В 1960 году в Саратове инсти
тутом «Гипрониигаз» совместно с 
трестом «Саратовгоргаз» в 32- 
квартирном доме были построены 
внутридомовый и дворовый газо
проводы. Основным видом соеди
нения винипластовых труб было 
раструбное клеевое. Остальные 
соединения — резьбовые, сварные 
и фланцевые — являлись дополни
тельными. Они были использова
ны для соединения винипластовых 
труб с фитингами и запорной ар
матурой, присоединения отводов и 
при изготовлении фасонных час
тей. Фитинги и запорные краны 
применялись капроновые. Все фа
сонные части были индивидуаль
ного изготовления.

Дворовый газопровод построен 
из труб Ду=100 мм протяженно-

☆

Кандидат технических наук
В. С. ЛОГИНОВ, директор 

института Гипрониигаз 
(г. Саратов)

☆
стью 40 п. м, внутридомовый — 
из труб Ду=20 и 25 мм. Перечис
ленные винипластовые газопрово
ды эксплуатируются шесть—семь 
лет. За этот период существенных 
изменений в трубах не наблюда
ется.

Практика показала, что наибо
лее эффективно применение вини
пластовых труб небольших диамет-

него давления 
бове.

Тамбовский

(3 кг/см2) в Там-

газопровод
жен для снабжения газом 
мышленных предприятий.
ныи диаметр

проло- 
про- 

Услов-
полиэтиленовых

труб — 100 и 125 мм. Протяжен
ность газопровода со Стальной 
вставкой — около 1400 м. Соеди-
нение полиэтиленовых труб вы-
полнено контактной сваркой в ра
струб.

■Первая 
зопровода 
нее время 
уральской

очередь Уфимского га-
прокладывалась в зим- 

в условиях суровой 
зимы.

ров от 15 до 50 мм, то есть
для внутренней и частично дворо
вой разводки газа. Экономический 
расчет показывает, что прокладка 
газопроводов из таких труб в пя
тиэтажном доме дает экономию от 
15 до 25 рублей на квартиру. Га
зификация 1000 таких домов в 
год даст экономию от 600 до 1000 
тысяч рублей.

В 1963—1964 гг. по проекту и 
в соответствии с «Временными 
техническими условиями», разра
ботанными институтом «Гипронии- 
газ», был построен и эксплуати
руется с начала 1965 года рас
пределительный газопровод сред-

Сварка плетей в траншее про
изводилась при отрицательной 
температуре воздуха — минус 
12—20°. Однако все стыковые 
соединения выдержали испытания 
на плотность и прочность, и в на-
стоящее время 
ет нормально.

После пуска 
плуатацию за
людения. В

газопровод работа-

газопроводов в 
ними ведутся

результате 
следований, проведенных
чение первого года 
ции газопроводов,

в

экс- 
наб-

ИС- 
те-

эксплуата- 
получены

положительные результаты: утеч
ки газа через сварные и фланце
вые соединения не наблюдается.

массовых сифонов в три 
раза превышает стои
мость чугунных, они до
роже хромированных. По 
лиэтиленовый ‘водораз
борный кран на 37 копе
ек дороже бронзового. 
Не упорядочена цена на 
крепежные скобы и фа
сонные части из поли
этилена, выпускаемы® 
промышленностью. Ра
ботникам Бюро цен 
республики необходимо 
пересмотреть вопрос о 
ценах на изделия из по
лимерных материалов.

К. Г. КОЗЛОВ, 
главный технолог 

треста Уралсантех-
монтаж.
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ные работы выполнят,— 
одним словом сделают 
почти полностью детсад 
за месяц.

Но недалеко от этого 
детсада Уралэлектро- 
монтажа есть другой 
детсад геологоуправле- 
ния. Его строит тоже 26 
управление. Если разо
браться, то он, пожалуй, 
в большей степени го
товности, — по крайней 
мере, есть крыша над 
головой, есть веранды, 
есть лестницы, по кото
рым можно подняться

Тон задают комсомольцы
В общежитии на улице 

Машиностроителей живет 
около шестисот молодых 
рабочих. Почти каждый чет
вертый из них — комсо
молец. Но входят они в 
разные комсомольские ор
ганизации. Одни — боль
шинство — это рабочие 
трех управлений нашего 
треста, другие работают в 
субподрядных строитель
ных организациях.

Два месяца назад в об
щежитии было создано не
уставное комсомольское 
бюро, которое объединило 
всех живущих в нем ком
сомольцев. Цель создания 
бюро — поднятие автори
тета комсомольской орга
низации и улучшение по
литико-массовой работы в 
общежитии.

Вновь созданное бюро 
сразу же взялось за дело. 
Оно начало заниматься и 
вопросами быта. Работа 
сразу же оживилась. Боль
шую роль в наведении по
рядка сыграли комсомоль
ские рейды. Участники рей
дов выпускают фотогазету, 
которая пользуется боль
шим успехом.

Надо сказать, что все 
члены бюро — ребята де

на второй этаж. Здесь 
ведутся штукатурные ра
боты. Но ввод этого дет
сада планируется на 
третий квартал. Как же 
так получилось, что объ
ект, который должен 
быть введен раньше, 
меньшей степени готов
ности?

Объясняется это про
сто. Кладку детсада 
Уралэлектромонтажа де
лало 14 управление, как 
субподрядчик. И, не за
вершив свои работы, по
кинуло объект. Так он и 
стоял. 26 управление, де

ятельные, инициативные.
Возглавляет бюро канди

дат в члены партии Вяче
слав Попов.

Его заместитель Виктор 
Ермолаев одновременно 
ведет всю политико-массо
вую работу. Он организует 
лекции и доклады на ин
тересующие молодежь те
мы. Провел диспут о нор
мах поведения молодого 
советского человека.

Большую и важную рабо
ту ведет производственный 
сектор бюро. Как я уже 
говорил, в общежитии жи
вут рабочие всех управле
ний треста и всех субпод
рядных организаций. Мно
гие часто и подолгу быва
ют в командировках. Иной 
раз и прораб не знает, вы
шел ли человек на работу. 
В таких условиях регуляр
ные обходы комнат позво
ляют вовремя предостеречь 
и направить на верный путь 
ребят, которые попадают в 
дурную компанию или про
сто привыкают время от 
времени проваляться денек 
в комнате.

Однажды, например, во 
время обхода в комнате 
застали молодого каменщи
ка Зверева из 23 управле
ния. Он систематически 

лавшее кладку здания 
детсада геологоуправле- 
ния, видимо, лучше су
мело организовать и по
ставки материалов, и ра
боту. А трест, очевидно, 
плохо координировал 
деятельность управлений 
в строительстве этих 
объектов.

Нам не удалось побы
вать на всех детсадах 
треста. Но и то, что 
можно было увидеть, 
достаточно для вывода:
строительство детских 
учреждений ведется 
медленно. Трестом 

прогуливал, опаздывал на 
работу. Поинтересовались: 
почему? Поговорили по ду
шам, выяснили: окончил па
ренек училище, получил 
профессию каменщика, а в 
бригаде ему не доверяют, 
используют как подсобни
ка. Началось с обиды, не 
захотелось работать и стал 
прогульщиком.

Решили поговорить с 
бригадиром, а к Звереву 
прикрепить комсомольца 
Усанина из той же брига
ды. Работает сейчас Зверев 
каменщиком, а Усанин ему 
в случае чего помогает, 
подсказывает.

За два месяца четыре 
обхода провел санитарный 
сектор, которым руководит 
Василий Гостюшов. Обходы 
проводятся с фотоаппара
том и на их материалах 
выходят фотогазеты. Пере
числять дальше не стоит. 
Все говорят, что сдвиг в 
работе очевидный.

Возникали другие вопро
сы. 'Например, как разде
лить обязанности между 
комсомольским бюро и 
культбытсоветом?

Но этот вопрос решен 
просто. В общежитии на 
улице Машиностроителей 
теперь существует не культ- 
випп — ——

Свердлов с к гр а ж д а н- 
строй, поставщиками не 
уделяется им должного 
внимания.

В. БЕРДЫШЕВА, 
мастер четвертого 

управления;
Ю. ЛЯПУСТИН, 

руководитель 
комплексной бригады 

управления 
механизации № 1;

Е. МОСЯГИН, 
бригадир штукатуров 

26 управления;
Н. ЖУКОВА, 

сотрудник «Сверд
ловского строителя».

бытсовет, а культсовет. 
Вся работа по быту пере
дана комсомольцам. Культ- 
совет организует походы в 
кино, театр, туристские 
походы, спортивные меро
приятия, оформляет на
глядную агитацию в обще
житии и т. д. Председатель 
культсовета комсомолец 
Юрий Петухов отчитывается 
о проделанной работе пе
ред своим бюро, советует
ся с ним. А спортивный 
сектор работает в контак
те с культсоветом,, вносит 
свои предложения и т. д.

Как бюро работает с те
ми, кто не является ком
сомольцем?

Практически этот вопрос 
не вставал. Бюро уже не 
раз разбирало персональ
ные дела, в том числе де
ла некомсомольцев. Авто
ритет у него большой и 
решение все принимают 
как обязательное.

Сделано, конечно, пока 
немного. Но взялись ком
сомольцы за дело всерьез, 
с огоньком, и у них есть 
все возможности превра
тить общежитие на улице 
Машиностроителей в образ
цовое.

В. АБРАШИН, 
секретарь комитета 

комсомола треста 
Уралмашстрой.

Это интересно

Маневренные подмости
щ Видели ли вы самоходные подмости? Первыми 
д их недавно наблюдали в работе строители Ново- 
11 Кемеровского химкомбината.
д Вдоль переплетений трубопроводов передвига- 
длась высокая башня-самоходка. Она перемеща-
■ лась вперед и назад, разворачивалась на месте 
И вокруг своей оси. Наверху, на поворотной пло- 
д щадке, работали пять изолировщиков.
д Покончив с делом на одном участке, изоли- 
дровщики перемещались на другой. Они не спу- 
■ скались на землю и в тех случаях, когда нужно 
■ было изменить высоту: поворотная площадка 
■ выдвижная. Кстати, она снабжена (краном-укоси- 
■ ной и складными перилами.

Конструкция самоходных подмостей разрабо- 
■ тана конторой Проектстроймеханизация Мин- 
■ монтажспецстроя СССР. Мытищинский ремонт- 
■ но-механический завод Главстроймеханизации 
■ получил заказ на изготовление еще восьми само- 
■ ходных подмостей.

Самоходный трубоклад
Железобетонщики получили интересную но- 

■ винку самоходную машину для изготовления 
■ бетонных труб. Агрегат смонтирован на тележке.

Вот вкратце как работает эта самоходка. Бе- 
В тон скиповым подъемником подается в бункер. 
В Через механизм затвора сырье поступает в фор- 
В му, где при помощи вибраторов тщательно уплот- 
5 няется. После вибрации в форму опускается 
■ кольцо-пригруз, образующее прессованием чет- 
В верть В верхней части изделия.

Другая четверть — в нижней части бетонных 
■ труб — создается чугунными кольцами-поддо- 
■ нами.

Самоходный агрегат способен выпускать бетой- 
ные трубы диаметром 500, 700 и 900 миллимет- 

■ ров. длиной полтора метра—с раструбами, а диа- метгиэм 1 ПОЛ _____длиной метр — сметром 1.000 миллиметров, 
■ четвертями.

Какую выгоду получилинакую выгоду получили железобетонщики? 
Ликвидирован ручной труд, получена значитель
ная экономия металла путем отказа от индиви
дуальных форм и армирования изделий.

В действии машину можно увидеть на комби
нате железобетонных изделий № 2 города Рустави. у

В Японии построен 
прогулочный катер «Мор
ской дворец», который 
может принять на борт 
317 пассажиров. Он бу
дет циркулировать меж
ду Хиросимой и остро
вом Сикоку.

На снимке: «Морской 
дворец» во время рей
са.

СТЕПАН АВАН (Армянская ССР). Вам позвонили по те
лефону, но голос собеседника плохо слышен. Не беда! Доста
точно повернуть регулятор на аппарате, и голос в трибке 
станет «ближе»—прозвучит громче.

Телефонные аппараты для отдаленных городских и сельских 
абонентов, позволяющие вести двухсторонние разговоры без 
промежуточных усилительных станций, выпускает Степана- 
ванский завод Министерства связи СССР. При помощи этих 
аппаратов можно регулировать звук в обоих направлениях 
по желанию абонента.

На снимке: работницы завода Сильва Манукян (слева) и 
Араксия Мовсесян за регулировкой реле звука.

Фото Э. Габриеляна. Фотохроника ТАСС.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 30 МАЯ 
Первая программа

18.00 — Д. Н. Мамин-Сибиряк. 
«Переводчица на прииске». Теле
визионный спектакль Свердлов
ской студии. 19.20 — 'Телевизион
ные новости. 19.30 — Передача 
для детей «На вашей книжной 
полке». 20.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. «Панорама родины». 
20.30 — Репортаж из музея 
К. Маркса и Ф. Энгельса. 21.00 — 
Торжественное открытие между
народного конкурса музыкантов- 
исполнителей им. |П. И. Чайков 
с ко го.

ВТОРНИК, 31 МАЯ 
Первая программа

18.00 — Вечерний репортаж. 
18.20 — Передача для школьников. 
«Творчество юных». 19.00 — Но
вое на киноэкране. 19.35 — Наше 
интервью. 19.50 — Научно-попу
лярный фильм «Правила исполь
зования убежищ населением». 
20.00 — «Дом на потоке». Переда
ча вторая. 20.50 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. (Мир сегодня. 21.20 — 
Показывает Свердловск. «ДИЭЛО». 
Фильм-концерт.

Вторая программа
18.50 — Для школьников. «В 

бездне». Телевизионный спектакль. 
19.30 — «Сельская новь». 20.00 — 
Телевизионные новости. 20.10 — 
Альманах «Поэзия». 20.50 — Мир 
сегодня.

СРЕДА, 1 ИЮНЯ 
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«Девочка и эхо». 18.00 — Телеви
зионные новости. 18.20 — Сегод
ня — Международный день защи
ты детей. .Концерт. 19.05 — Наше 
интервью. 19.15 — Художествен
ный фильм «Девочка и эхо». 
20.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
«Пусть всегда будет солнце». К 
Международному дню защиты де
тей. 21.00 — Показывает Сверд
ловск. Решения XXIII съезда 
'КПСС — в жизнь! (Передача «Дела 
и заботы коммунистов одного це
ха». 21Л0 — (ПЕРЕДАЧА (ИЗ МО-

СК(ВЫ. На стадионах и спортпло
щадках.

Вторая программа
16.50 — Свердловск. Учебная 

программа. 19.00 — Для дошколь
ников. «Сто затей двух друзей». 
20.00 — Телевизионные новости. 
20.30 — «Пусть всегда будет солн
це». 21.00 — (Программа 'Куйбы
шевской студии телевидения.

НА ГОЛУБЫХ ИГАНАХ

ЧЕТВЕРГ, 2 ИЮНЯ 
Первая программа

18.00 — Вечерний репортаж.
18.20 — Фильм для детей «Пав
лик». 18.40 — Телевизионные но
вости. 18.55 — Наш концертный 
зал. «Русские балерины». 19.30 — 
Документальный фильм «Город в 
краю нарзана». 20.00 — (ПЕРЕДА
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ЧА ИЗ МОСКВЫ. (На стадионах и 
спортплощадках. 21.45 — Показы
вает Свердловск. Художественный 
фильм «Одиночество», ц-я серия.

Вторая программа
19.00 — Для школьников. «Все 

наверх». 19.30 — «Внимание, ка
чество!». 20.00 —• На стадионах и 
спортплощадках.

(ПЯТНИЦА, 3 ИЮНЯ 
Первая программа

11.00 — Художественный фильм 
«Мы из |Крондштадта». 18.00—Те
левизионные новости. 18.20 — 
Фильм для детей «Пойманная ра
дуга». 18.55 — Для работников 
сельского хозяйства. '«Овцеводст
во обещает выгоду». 49.40 — Ре
шения XXIII съезда 'КПСС — в 
жизнь! «Музыкальные шефы села 
Щелкун». 20.25 — Художественный 
фильм «Одиночество». 2-я серия. 
21.35 — Наше интервью. 22.00 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ (МОСКВЫ. Эстафета 
новостей. 23.00 — Показывает 
Свердловск. «Имени Моссовета». 
К открытию гастролей театра.

Вторая программа
19.00 — Для дошкольников и 

младших школьников. «Умелые 
руки». 19.30 — Телевизионные но
вости. 19.50 — «(Сокровища рядом 
с нами». 20.20 — Народные музы
кальные инструменты. 20.50 — 
(Навстречу выборам в (Верховный 
Совет СССР. «Наши кандидаты». 
21.00 — Телевизионный театр 
миниатюр.
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